
Ata da 19ª Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Contagem do ano dois 
mil e vinte. Aos vinte e três dias do mês de junho, realizou-se a décima nona 
reunião ordinária, remota, em virtude da pandemia do Coronavírus, que 
contou com a participação de vinte e um vereadores. Após cumprimentar a 
todos, o presidente Daniel Carvalho realizou a chamada dos vereadores, 
estando todos presentes. Prosseguindo, o presidente Daniel Carvalho fez a 
leitura do Capítulo 5, Versículos 43 a 48, narrado por São Mateus, da Bíblia 
Sagrada. Na sequência, com a aquiescência de todos os vereadores, foi 
dispensada a leitura da ata da reunião anterior. Logo após, foi lido o Ofício nº 
077/2020, de autoria do Poder Executivo, solicitando a retirada de tramitação, 
nesta Casa, do Projeto de Lei nº 007/2020 – “que dispõe sobre a desafetação 
dos bens públicos que menciona”, de autoria do Poder Executivo, para 
ajustes de ordem técnica e redação. No referido ofício, ainda, é informado 
que esse projeto será apresentado em forma de Substitutivo. Em seguida, 
foram lidos e encaminhados ao órgão competente para exame e parecer no 
prazo legal, os projetos, a saber: Projeto de Lei nº 011/2020 – “Altera a lei n.º 
5.062, de 26 de dezembro de 2019, que dispõe sobre a revisão do Plano 
Plurianual do Município de Contagem – PPA 2018-2021, a lei n.º 5.063, de 6 
de janeiro de 2020, que estima as receitas e fixa as despesas do Orçamento 
Fiscal do Município de Contagem para o exercício de 2020, e abre crédito 
adicional especial”, de autoria do Poder Executivo; Projeto de Lei nº 017/2020 
– “Declara de utilidade pública a "Comunidade Terapêutica Terra Prometida", 
com sede neste Município”, de autoria do vereador Arnaldo de Oliveira; 
Projeto de Resolução nº 015/2020 – “Concede o Diploma de Honra ao Mérito 
a AMONP - Associação dos Moradores do bairro Novo Progresso II”, de 
autoria do vereador Arnaldo de Oliveira. Nesse instante, em virtude dos 
comentários nas redes sociais a respeito do Projeto de Lei Complementar nº 
07, referente à Previdência dos Servidores Municipais,  o presidente Daniel 
Carvalho explicou que esse projeto ainda não estaria em pauta para ser 
votado, uma vez que ele precisa cumprir todo o trâmite regimental desta Casa 
Legislativa. Na oportunidade, o presidente explicou todo o trâmite necessário 
para que projetos entrem em pauta para serem votados. Aparteando, o 
vereador Daniel (do Irineu) manifestou ser contrário a esse projeto e 
acrescentou que já teria entrado com um Mandado de Segurança contra o 
referido projeto. O que foi corroborado pelo vereador Capitão Fontes que 
também manifestou a sua insatisfação, acrescentando que esse projeto teria 
recebido o parecer contrário do Conselho do PREVICON, um dos motivos 
que ele também teria entrado com o Mandado de Segurança.  Prosseguindo 
os trabalhos, foram votados e aprovados, por unanimidade, os 
Requerimentos nºs 729 a 813/2020; Indicações nºs 734 a 802/2020; Moções 
nºs 073 a 077/2020, apresentados pelos vereadores, inclusive as matérias 
destacadas, a saber: Requerimento nº 733/2020 – “Requeremos ao 
Executivo Municipal que solicite da COPASA, o desentupimento do esgoto 
na rua VL-5, próximo ao número 353, Vila Renascer, Contagem/MG”, de 
autoria do vereador Cláudio (Capitão Fontes); Requerimento nº 734/2020 – 
“Implantação de redutor de velocidade (lombofaixa) na rua VC-1, entre os 
números 180 e 260, bairro Nova Contagem/Contagem-MG”, de autoria do 



vereador Cláudio (Capitão Fontes); Requerimento nº 780/2020 – “Requer a 
Prefeitura Municipal e Autarquia Municipal de Trânsito e Transportes de 
Contagem (TRANSCON), a implantação de câmaras de monitoramento 
dentro do ônibus do transporte coletivo por onde as equipes de fiscalização 
possam acompanhar as viagens por videomonitoramento, que caso 
descumprimento do protocolo sanitário do COVID-19, possam acionar os 
órgãos competentes para tomar as devidas providências”, de autoria da 
vereadora Glória (da aposentadoria); Requerimento nº 784/2020 – “Requer a 
Prefeitura Municipal de Contagem e aos órgãos competentes uma 
fiscalização rigorosa no CEASA MINAS-CENTRAL de abastecimento de 
Minas Gerais, para o controle da proliferação da COVID-19”, de autoria da 
vereadora Glória (da aposentadoria); Requerimento nº 787/2020 – 
“Pavimentação asfáltica das ruas: 09, 10, 11 parcial, 13, 14, 15, 16, 17, 21, 
22, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 
44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51 parcial, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 
62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 
82, 83, 84, 85, 86, 87, Sebastião Limoni e Avenidas: Tropical e Durval Alves 
de Faria (entre as ruas 87 e 85), bairro Tropical, neste município”, de autoria 
do vereador Jair (Tropical); Requerimento nº 798/2020 – “Requeremos a 
ampliação dos pontos em que é realizada a pesquisa para verificar a 
incidência do vírus da COVID-19, na rede de esgoto do nosso município”, de 
autoria do vereador Rubens Campos; Requerimento nº 799/2020 – 
“Requeremos informações acerca das aulas remotas na Rede Municipal de 
Contagem”, de autoria do vereador Rubens Campos;  Requerimento nº 
800/2020 - Requeremos o aumento do número de horários, principalmente 
nos picos, da linha 306c, bairro Funcionários, neste Município”, de autoria do 
vereador Rubens Campos; Requerimento nº 801/2020 – “Requeremos a 
tomada de providências por parte da Secretaria de Meio Ambiente, a fim de 
viabilizar a pavimentação do restante da rua Eucalipto no bairro Colonial, 
neste Município”, de autoria do vereador Rubens Campos; Indicação nº 
740/2020 – “Limpeza do final do ônibus Ipê Amarelo na Rua dos Coqueiros, 
altura do número 48, bairro Ipê Amarelo, Contagem/MG”, de autoria do 
vereador Alexandre (Xexeu); Indicação nº 791/2020 – “Solicita que sejam 
feitas obras de acesso da Rua Três à Avenida Dulce Geralda Diniz no bairro 
Chácaras São Geraldo, neste Município”, de autoria do vereador presidente 
Daniel Carvalho. Aproveitando, Daniel Carvalho ratificou o seu pedido, 
juntamente com o pedido dos vereadores Rubens Campos e Vinícius Faria,  
para que o executivo municipal  siga o cronograma, já previsto,  nas obras 
das ruas do bairro Estâncias Imperiais;   Moção nº 073/2020- “Profundo pesar 
pelo falecimento do senhor Expedito Gomes Ferreira, ex-vereador desta 
Casa Legislativa”, de autoria do vereador Jérson (Caxicó), também assinada 
por vários vereadores.  Nesse instante, o vereador Caxicó solicitou o 
cumprimento de um minuto de silêncio em memória póstuma do senhor 
Expedito, falecido no dia 17 de junho do corrente.  No horário destinado ao 
Grande Expediente o vereador Alex Chiodi comentou que teria solicitado ao 
executivo municipal que o início das obras da Avenida Maracanã começasse 
pelo trecho da Avenida Francisco de Almeida que liga os bairros Praia, 



Chácaras Del Rey, Jocum e Granjas Vista Alegre. Comentou, ainda, que o 
canteiro de obras para a recuperação daquele trecho já teria sido implantado 
e que essas obras iniciarão em breve. Alex aproveitou para comentar sobre 
o Projeto de Lei Complementar nº 07/2020, que dispõe sobre a previdência 
dos servidores públicos municipais. Alex solicitou uma reunião com 
representantes da prefeitura para discutirem sobre esse projeto.  Alex 
solicitou, ainda, ao executivo municipal que nesse período de pandemia seja 
suspensa a execução fiscal dos contribuintes que estão com dívidas do IPTU. 
Na sequência, falou o vereador Rubens Campos que também discorreu 
sobre o projeto da previdência dos servidores. Esse vereador disse da 
necessidade de que seja feito um amplo debate a respeito, juntamente com 
vereadores, sindicatos e prefeitura. Falou da contribuição que passaria de 
11% para 14% e, acrescentou que no referido projeto teriam coisas absurdas 
que poderiam quebrar o município.  Na sequência, o vereador Jair (Tropical) 
solicitando a retirada desse projeto, também disse ser contrário a ele. Em 
seguida, falou o vereador Vinícius Faria que fez um breve relato da reunião 
que participara como representante deste Legislativo, com o Comitê do 
COVID-19. De acordo com Vinícius foram abordados diversos temas, como: 
Transporte Público, a questão da CEASA/MG, a questão dos moradores de 
rua e a questão da falta de remédio nas farmácias públicas do município. 
Vinícius aproveitou para parabenizar o ex-vereador Edgard Guedes pelo seu 
aniversário natalício na data de hoje. Na sequência, falou a vereadora Glória 
(da aposentadoria) que solicitou ao executivo municipal mais atenção com 
pacientes que procuram as UBS com suspeita do COVID-19. Essa vereadora 
explicou que os pacientes ao procurarem as UBS recebem três números de 
telefones para agendarem o teste do coronavírus. Entretanto, de acordo com 
esses pacientes, esses telefones nunca são atendidos e, por consequência, 
eles desistem de fazer o teste. Logo após, o presidente Daniel Carvalho 
informou que este Legislativo divulgará, no seu site, o informe 
epidemiológico da Secretaria Municipal de Saúde, com os dados da 
Covid-19 no município. Daniel Carvalho aproveitou para informar que 
na próxima quinta-feira, dia 25 de junho, haverá uma reunião com o Gerente 
da COPASA para tratarem de serviços de saneamento básico em Contagem.  
Informou, ainda, que na sexta-feira, dia 26 de junho haverá uma reunião com 
os vereadores e representantes da prefeitura para discutirem a respeito do 
projeto da previdência dos servidores municipais.  Finalizando os trabalhos, 
foi convocada a 20ª Reunião Ordinária, prevista para o dia 30 de junho, às 
9:00 horas. Realizada a chamada final, persistiu a mesma do início. Nada 
mais havendo a tratar, o presidente declarou encerrada a reunião e, para 
constar, eu, Cláudio Santos Fontes, 1º Secretário, solicitei fosse lavrada a 
presente ata que, sendo lida, discutida e, se aprovada, será por mim e pelo 
presidente, assinada. 


